
leichte Sprache

Die VIVA Stiftung,  
ein Ort zum Wohnen 

und Arbeiten
für erwachsene Menschen mit Beeinträchtigung
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Wer ist die VIVA Stiftung?

Die VIVA Stiftung ist für Menschen ab  
18 Jahren mit einer Beeinträchtigung und 
IV-Rente.

Sie bietet:
•	 15 Wohn-Plätze
•	 26 Arbeits-Plätze

Sie haben 2 Möglichkeiten:
•	� Sie können in der VIVA Stiftung 

wohnen.
•	� Sie können in der VIVA Stiftung 

arbeiten.
•	� Sie können in der VIVA Stiftung  

wohnen und arbeiten.

Ziel der VIVA Stiftung
Wir arbeiten professionell und gemeinsam 
mit allen Beteiligten. 
Unsere Mitarbeitenden sind gut ausgebildet.
Wir halten uns an die Gesetze und Richtlinien.
Wir achten auf den Schutz Ihrer Privat-
Sphäre und persönlichen Daten.
Wir fördern Ihre Fähigkeiten und Sie können 
Neues lernen.

Unser Ziel ist, dass Sie:
•	� selbständig und selbstbestimmt leben 

können.
•	 an der Gesellschaft teilhaben können. 

Stimmen aus dem Haus:  
Was gefällt mir in  
der VIVA Stiftung?

             «I schliiffe gärn u  
tue gärn usröllele.»

Freie Wohn-Plätze und Arbeits-Plätze
Gibt es freie Wohn-Plätze und Arbeits- 
Plätze?
Das finden Sie auf unserer Webseite
www.vivastiftung.ch unter «Aktuelles»
.
Oder auf der Webseite
www.includia.ch
www.meinplatz.ch

Wir informieren auch andere Organisatio-
nen und die IV-Stellen.

Wollen Sie die Wohn-Plätze und Arbeits-
Plätze sehen?
Melden Sie sich bei uns.

Wir freuen uns über Besuche in der VIVA 
Stiftung

              «I ha Ungerstützig übercho  
         im allei wohne.»

Angebot
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Teilnahme am öffentlichen und kulturel-
len Leben
Wir unterstützen den Zugang zum sozialen 
Umfeld ausserhalb der VIVA-Stiftung.

Dazu gehören:
•	 Das kulturelle Leben
•	� Angebote für Informationen und Kom-

munikation
•	� Öffentlicher Verkehr und andere Trans-

portmittel

Was gibt es in der Nähe der Wohn- 
Häuser?
•	 Geschäfte für Lebensmittel
•	 Geschäfte für Kleider und Möbel
•	 Öffentlicher Verkehr, zum Beispiel Bus
•	 Bank und Post
•	 Coiffeur
•	 Kultur-Angebote
•	 Sport-Angebote
•	 Und vieles mehr

 «I bi gärn uf  
        dr Wohngruppe»

«Mir gfaut mis Zimmer.»

Wohnen

Tages-Struktur
Die Bewohner und Bewohnerinnen arbeiten 
von Montag bis Freitag in der VIVA Stiftung.
Oder sie arbeiten an einem anderen Arbeits-
Ort.

Sie planen gemeinsam ihr Zusammen-Leben 
und Aktivitäten.
Sie können in ihrer Freizeit tun, was ihnen 
gefällt.
Wir unterstützen sie dabei, wenn sie das 
möchten.

Es gibt auch Ferien-Angebote.

Gesundheit und medizinische  
Versorgung
Die VIVA Stiftung möchte, dass Sie gesund 
bleiben.
Dafür arbeiten wir mit Fach-Personen zu-
sammen.
Wenn Sie krank sind, können Sie Hilfe von 
Fach-Personen erhalten. 
Zum Beispiel von einem Arzt oder einer  
Ärztin. 
Wir besprechen gemeinsam mit Ihnen 
wie wir die Pflege und Versorgung regeln 
können.
Oder wir besprechen das mit Ihrer gesetzli-
chen Vertretung.

Privat-Sphäre
Wir respektieren Ihre Privat-Sphäre.
Wir achten auf den Schutz Ihrer persönli-
chen Daten.
Wir gehen respektvoll miteinander um.

Die VIVA Stiftung hat 2 Wohn-Gruppen.
Es gibt eine Tages-Struktur.
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Holz-Werkstatt
Der Bereich Holz-Werkstatt ist ein Beschäf-
tigungs-Platz.
Sie arbeiten mit Holz und lernen verschie-
dene Techniken.
Zum Beispiel: schleifen, bohren und sägen

Wir erstellen Produkte aus Holz.
Wir verkaufen die Produkte in unserem 
Werkstatt-Laden.
Wir erstellen auch Holz-Produkte für andere 
Kunden.

Werkstatt Farb und Form
Der Bereich Farb und Form ist ein Beschäfti-
gungs-Platz.
Sie arbeiten mit verschiedenem Material.
Zum Beispiel: Farben, Stoff, Papier

Wir erstellen verschiedene Produkte. Zum 
Beispiel:
•	 Geburtstags-Karten
•	 Gartenfiguren
Wir verkaufen die Produkte in unserem 
Werkstatt-Laden.
Wir erstellen auch Produkte für andere Kun-
den, zum Beispiel Firmen.

Es gibt 4 verschiedene Arbeits-Bereiche: 
•	 Hauswirtschaft
•	 Haus und Garten
•	 Holz-Werkstatt
•	 Farb und Form

In jedem Arbeits-Bereich arbeiten 6 bis 9 
Menschen mit einer IV-Rente.
Sie können in einem Bereich arbeiten.
Oder Sie können in 2 Bereichen arbeiten.

Hauswirtschaft
Im Bereich Hauswirtschaft gibt es ge-
schützte Arbeitsplätze.
Sie arbeiten zusammen mit Menschen mit 
und ohne Beeinträchtigung. 

Sie arbeiten:
•	 in der Küche
•	 in der Wäscherei
•	 in der Reinigung.

Ihre Aufgaben sind:
•	 Lebensmittel einkaufen.
•	� Essen zubereiten für die Bereiche  

Arbeiten und Wohnen.
•	 Wäsche in der Wäscherei erledigen.
•	 Räume in der VIVA-Stiftung putzen.

Arbeiten
In der VIVA Stiftung gibt es 26 geschützte  

Arbeits-Plätze und Beschäftigungs-Plätze.

                           «Mir gfallt die  
abwächsligsriichi Arbeit.»
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Produkte aus der VIVA Stiftung

Werkstatt Haus und Garten
Im Bereich Haus und Garten gibt es ge-
schützte Arbeitsplätze.
Sie arbeiten zusammen mit Menschen mit 
und ohne Beeinträchtigung. 

Sie arbeiten viel draussen.

Ihre Aufgaben sind:
•	 Treppen-Häuser putzen
•	 Fenster putzen
•	 Haus-Plätze wischen
•	 Garagen putzen
•	 Rasen mähen
•	�� Sträucher schneiden

Sie pflegen auch die Umgebung und den 
Gemüse-Garten von der VIVA Stiftung.

Wir bieten keine IV-Ausbildungsplätze 
(Praktiker*in PrA und EFZ) an.

Besuchen Sie unseren Werkstatt-Laden.
Sie können dort die liebevoll handgemach-
ten Produkte ansehen und kaufen.

Die Öffnungszeiten sind auf unserer Web-
site:
www.vivastiftung.ch

Wir freuen uns auf Ihren Besuch.

           «I finges toll, dass ig i  
verschiedene Wärchstett cha     
                  schaffe.» 
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Kontakt

Impressum
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Text und Fotografie: VIVA Stiftung, Mitarbeitende
Druck: Eggimann + Cie, Münsingen
Refutura GSM Papier: Mit Gütesiegel «Blauer Engel»  
Dieses steht für 100% Recycling Papier aus ökologischer Produktion.

          «Si cha aues.»

VIVA-Stiftung
Hohniesenweg 8
3110 Münsingen

von 8 bis 12 Uhr
Telefon Nummer. 031 720 46 46
Oder per E-Mail: info@vivastiftung.ch

          «Si weiss aus.»

Spenden

Spendenkonto
Bank SLM AG
VIVA Stiftung
Hohniesenweg 8
3110 Münsingen

IBAN CH68 0636 3042 1322 8990 4

«Mir gfallt alles.»

Für Zahlungen im 
E-Banking diesen 
QR-Code nutzen.

Ihre Spende ermöglicht uns:
•	 Interessante Ausflüge
•	 Spezielle Anschaffungen
•	 schöne Erlebnisse
in der VIVA-Stiftung anzubieten. 

Wir freuen uns über jede Spende.

Haben Sie Fragen?

Inge Vögeli 
leitet die Institution. 
Telefon-Nummer 031 720 46 44 
Oder per E-Mail: 
inge.voegeli@vivastiftung.ch

Beatrice Gugger 
ist die stellvertretende Leiterin.
Sie ist auch für die Administration zuständig. 
Telefon-Nummer 031 720 46 46
Oder per E-Mail: 
beatrice.gugger@vivastiftung.ch 
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VIVA Stiftung
Hohniesenweg 8 • 3110 Münsingen
+41 31 720 46 46 • info@vivastiftung.ch
www.vivastiftung.ch

               «Es fägt a guete u coole  
Produkt zschaffe.»

«Gueti Arbeitskolleg*inne.»


